



Année 2015

Période du 22 nov. au 6 déc.



TOUS SOLIDAIRES

« Une âme qui s'élève élève le monde, et une âme qui s'abaisse abaisse le monde », disait une sainte. En d'autres termes, consciemment ou inconsciemment, nous sommes solidaires en tout avec les autres. Chacun de nous est un microcosme de l'ensemble de l'Humanité. Nous avons besoin les uns des autres ; nul ne se suffit !

Le problème c'est d'en prendre conscience. Conscience de notre capacité à faire le bien, à aimer, à secourir, à servir, à sauver... Nous sommes dotés et porteurs d'un pouvoir dont nous ne mesurons pas toujours la portée et la puissance de transformation.

Les événements inqualifiables des derniers jours rappellent à suffisance que pour éradiquer le mal, pour réduire la capacité de nuisance de ceux qui ont pris l'option de détruire, massacrer ou aliéner les autres, il faut être solidaires, il faut se serrer les coudes, faire bloc, il faut s'unir. Il faut mutualiser les intelligences et les énergies.

A l'échelle de notre communauté paroissiale, nous avons aussi besoin d'un vaste mouvement de solidarité agissante. Une solidarité qui passe des intentions aux actes concrets, une solidarité qui rassure les petits et les grands, les plus fragiles, les pauvres et ceux qui se sentent abandonnés, privés d'amour, d'amitié, d'espoir, de dignité, privés de tout ce qui contribue au bonheur de l'homme.

Les jours qui viennent, les activités organisées dans la paroisse, les fêtes de fin d'année... seront un test majeur pour évaluer notre aptitude à être et à faire avec les autres pour le bien de tous.

Fraternellement.
P. Francis

Agenda paroissial

Mercredi 25 novembre :

20h30 Groupe Biblique à la Chapelle du Moutier 11 av. A. Briand

Samedi 28 et dimanche 29 novembre :

Opération « sacs de partage » par la conférence St-Vincent-de-Paul à l'église Saint-Léonard et à la chapelle Sainte-Louise

Mardi 1er Décembre : 14h30 Réunion du Mouvement Chrétien des Retraités au Moutier

Samedi 5 décembre : 16h30 Eveil à la foi à la chapelle Ste-Louise

Dimanche 6 décembre :

10h45 Confirmation des jeunes à l'église Ste-Germaine de Cachan

10h30 Rencontre Aumônerie 4^e/3^e à Notre-Dame-de-la Trinité

TIERS MONDE SOLIDARITE CCFD -TERRE SOLIDAIRE



Une Mission unique, confiée par les évêques de France : lutter contre la faim et la misère, en s'attaquant aux causes, pour bâtir une terre solidaire

et fraternelle.

EN S'APPUYANT SUR TROIS LEVIERS :

- **SOUTIEN D'INITIATIVES D'ONG « PARTENAIRES »**, au Sud, pour un développement humain des personnes, respectant leur dignité. **430 projets dans les cinq continents.**
- **SENSIBILISATION A LA SOLIDARITE INTERNATIONALE, ICI :** animation de la Campagne de Carême, sensibilisation des jeunes, collaboration avec la Fraternité Val-de-Bievre.
- **CAMPAGNES D'OPINION/PLAIDOYER :** pour une économie au service de l'homme, en agissant sur les décideurs et les législateurs (exemples : transparence financière, paradis fiscaux, justice climatique, ...).

TMS soutient aussi plusieurs actions de développement grâce à des liens personnels avec ces projets (Congo RDC, Pérou, Guinée, ...).

L'équipe TMS vous propose un espace de réflexion sur les réalités du monde, à la lumière de l'Evangile (réunions mensuelles) et des actions concrètes de solidarité, ici et là-bas.

Ne laissons pas se perdre l'appel lancé par le Pape François, il y a maintenant deux ans :

« J'invite toutes les institutions du monde, toute l'Eglise et chacun d'entre nous, comme une seule famille humaine, à nous faire l'écho des personnes qui souffrent en silence de la faim, afin que cet écho devienne un rugissement, capable de secouer le monde ».

Alain et Liliane Leger

SOCIÉTÉ SAINT-VINCENT-DE-PAUL



La conférence « Saint-Léonard » de l'Haÿ-les-Roses, composée d'une douzaine de bénévoles, répond à un besoin local, avec des actions simples : banques alimentaires, écoute, paiement de factures, visites aux personnes isolées, âgées ou malades, participation à la fête des solidarités, rencontres conviviales, veillée de prières...

C'est ainsi que nous aidons, aujourd'hui une centaine de familles l'Haÿssiennes, composées d'une ou plusieurs personnes, que nous envoyons le Centre d'Action Sociale, le service d'accueil de la paroisse et le « bouche à oreille »...C'est aussi pour cela, que le recueil des denrées alimentaires est essentiel.

La distribution des « sacs de partage » se déroulera les 28 et 29 novembre au cours des messes à l'église Saint-Léonard et à la chapelle Sainte-Louise. Vous pourrez les rapporter les 5 et 6 décembre aux messes à l'église Saint-Léonard ou à l'accueil au Moutier, au 11 av. A. Briand à partir du 7 décembre.

Noëlle Lesauvage

SERVICE EVANGÉLIQUE DES MALADES (S.E.M.)

Les membres du S.E.M. vont à la rencontre des malades qui ne peuvent se déplacer ainsi que des personnes âgées, à domicile, en maison de retraite ou en clinique. Ils vivent un moment d'accompagnement et de dialogue auprès de ces personnes et leur apportent la communion si elles le désirent.

A la maison de retraite Tabanou un groupe de partage a lieu chaque semaine ainsi qu'une messe mensuelle. Une présence régulière du S.E.M. est assurée à la maison de retraite Jean XXIII et auprès des personnes hospitalisées à la clinique des Tournelles.

Les membres du S.E.M. font une fois par trimestre le point sur leurs visites respectives et réfléchissent ensemble sur un thème relatif à l'écoute de la personne malade.

La présence du S.E.M. auprès de ces personnes est, en Eglise, un lien avec la paroisse dont elles font partie et le signe discret mais bien réel de la tendresse de Dieu auprès d'elles.

*Yves Dessalles pour
L'équipe du Service Evangélique des Malades.*

Intentions de Messe

Sa 21	18h à St Léonard : René et Marie-Thérèse Esnault, Jacques Bourdon Familles Elléouet-Fierra
Di 22	11h à St Léonard : Stéphanie Brudey, Véronique Thuriot, Ange Legrusse
Sa 28	18h à St Léonard : Henriette Aubray, Francesco Pisanu
Di 29	11h St Léonard : Jacques Bourdon, Stéphanie Brudey Francesco Pisanu et tous les défunts de sa famille
Me 2	9h St Léonard : Jean Clergeat
Je 3	9h St Léonard : Henriette Aubray 18h Ste Louise : Henriette Aubray, Francesco Pisanu

VEILLÉE " AVEC CLAUDE "

Jeudi 12 novembre. Ce soir-là, à l'église Saint-Léonard, nous sommes invités à venir passer quelques moments de recueillement en souvenir de Claude pour une démarche de découverte dans l'action de grâce : rappeler quelques traits de son caractère, sa sensibilité artistique, ses convictions profondes qui donnaient force à ses initiatives, en particulier dans le domaine de la liturgie.

Dans son mot d'accueil, le Père Gérard Seitz, qui a été curé de Saint-Léonard et actuellement curé de Nogent-sur-Marne, explique aux quelques cinquante paroissiens venus à la veillée l'importance que Claude attachait à la notion de porte que l'on franchit pour progresser. Nous sortons donc en silence par la porte latérale pour un détour sur le parvis, rappelant la démarche de Moïse au buisson ardent - Exode (3, 1-16) - avant de franchir la porte de l'église et progresser vers l'autel, unique table de la Parole et de l'Eucharistie.

De retour à nos places, sous le regard de Claude, grâce au diaporama des différentes paroisses où il a exercé son ministère, nous écoutons une dizaine d'intervenants venus rappeler à notre souvenir, à travers des textes de la Bible, des textes empruntés à la littérature ou à l'art ou à des écrits personnels, l'attachement qu'il accordait à ses convictions. Chacune des interventions était ponctuée par quelques notes de flûte et certaines entrecoupées d'un chant, d'un psaume ou d'un cantique tel celui à Marie "Chercher, avec toi dans nos vies..." qui terminait la veillée.

Un grand merci à celles et à ceux qui ont préparé cette veillée, inspirée de celle du 3 novembre à Créteil, et assuré son bon déroulement.

Pierre Diringer

La version détaillée de cette veillée est disponible à l'accueil pour les personnes n'ayant pu s'y rendre.

N'oublions pas : en paroisse

PARTAGE DE L'EVANGILE : se déroule pendant la messe de 11h le dimanche dans l'ancienne église (*sauf les jours de Messe en famille et pendant les vacances scolaires*). Contact : Marie José Tarjot mariejose.tarjot@orange.fr / 06 07 22 77 57

SAMEDI 28 ET DIMANCHE 29 NOVEMBRE : Quête pour les Chantiers du Cardinal

Nos Peines

Nous avons accompagné à la maison du Père : Antonia Alvarez (17/11)

Parole de vie :

« Je suis Roi, je ne suis né et ne suis venu dans le monde que pour rendre témoignage à la vérité » Jn (18, 37)